

BULLETIN MUNICIPAL DE CAHUS

Octobre 2020

LE MOT DU MAIRE !



2020, année d'élection municipale. Le 15 mars, nous avons été élus. Notre liste était composée de 4 anciens élus et surtout 7 nouvelles personnes motivées et impliquées. Un trombinoscope vous permettra de les reconnaître.

2020, c'est aussi la crise sanitaire due à la Covid 19, avec un confinement. Heureusement lors de cette première vague, nous n'avons eu aucun cas à déplorer sur notre Commune. La solidarité, principalement autour des personnes âgées ou isolées, s'est mise en place naturellement. La deuxième vague arrive. Soyons vigilants et respectons les gestes barrières.

Malgré cela, il se passe encore des choses à Cahus.

Cet été la piscine a pu ouvrir pendant les vacances d'été à la grande joie des enfants mais aussi des plus grands qui ont pu se rafraîchir avec les fortes chaleurs que nous avons eues.

L'école accueille 14 élèves du CE2 au CM2. Ils peuvent prendre leur repas de midi à la cantine avec des repas préparés sur place.

La "Diane Cahusienne" a repris ses activités avec les associations de chasse de Laval de Cère et Teyssieu.

Et surtout le 19 août, Madame Yvonne Ricros a fêté ses 100 ans entourée de sa famille et de quelques élus. La crise sanitaire et les risques que cela engendre n'ont pas permis de fêter comme il se doit l'anniversaire de notre centenaire.

RENTRÉE SCOLAIRE



A l'occasion de cette nouvelle rentrée scolaire, Madame Hélène Jauzac directrice et professeure de l'école de Cahus nous a reçu pour nous informer des classes dont elle a à s'occuper ; en effet, ses 14 élèves constituent une classe « multiniveaux » comprenant 5 élèves en CE2, 4 en CM1 et 5 en CE2 dont 2 nouveaux arrivants cette année.

Cela va sans dire, le protocole imposé par la crise sanitaire est parfaitement respecté sauf quand il s'agit de jeunes membres d'une même famille participant à la classe.

Depuis le printemps dernier, un projet jardinage a vu le jour sous les fenêtres de notre école ; avec l'aide d'une belle équipe de Cahusiens et Cahusiennes et d'élèves bien entendu, poireaux, oignons, tomates, haricots verts, potiron, courgettes et autres persil, basilic et tournesol sont sortis de terre, le tout

faisant partie d'un projet pédagogique. Madame Jauzac tient à remercier monsieur Sylvain Neveu un voisin cahusien pour son aide précieuse lors de l'entretien de ce jardin en période de congés scolaires.

Un autre projet enfin est prévu : il s'agit de randonnées à vélo avec les élèves (il est prévu que les parents fourniront les bicyclettes).

Veillez aussi noter qu'une bibliothèque est toujours à disposition pour jeunes et moins jeunes ; c'est Michèle et Théo qui s'en occupent.

On le voit, malgré ces circonstances exceptionnelles, l'année a bien commencé.

VOS ÉLUS !



Cathy Albert : 55 ans "Je suis Cahusienne depuis 1993, mon mari et moi avons comme objectif de rénover le corps de ferme familial de celui-ci. Ce que nous avons fait avec nos 4 enfants. J'ai été élue la première fois en 1995 et maire en 2014. J'ai toujours souhaité m'impliquer dans et pour ma commune. Je travaille à temps partiel à la Fédération des crèches du Lot en tant que coordinatrice."



Anne Audibert : 57 ans, infirmière à domicile à Bretenoux ; je demeure à Cahus depuis plus de 20 ans où mes deux enfants ont grandi. Très attachée à maintenir de la vie dans notre commune, je m'engage avec plaisir pour un deuxième mandat.



Thierry Cas *dit Théo* : A la recherche d'un lieu bucolique depuis pas mal d'années pour réaliser mes projets artistiques, la providence m'a fait connaître votre village où j'ai pu m'installer en 2016. Heureux de participer au Conseil Municipal, je tâcherai d'y apporter mon concours.



Kevin Gouvard : 26 ans, j'habite Laymon depuis 2017 J'ai un enfant.
Je suis ouvrier dans les Travaux Publics.



Jean-Claude Kelsch : 72 ans, retraité de l'industrie (formateur technique). Ma famille est originaire de Cahus et j'y réside (La Ponchie) depuis 2006. Maire-adjoint, j'ai été élu pour la première fois en 2008. Ma passion pour tout ce touche à la technique, m'a amené à m'intéresser, entre autres, au réseau d'eau potable.



Geoffroy Latapie : chef d'équipe dans les travaux publics. Je suis natif de Cahus, j'ai un enfant.
Très attaché à mon village, je souhaite m'investir dans la vie de la Commune.



Lavergne Claude : J'ai 73 ans, je suis retraité cadre technique, Maire-adjoint sortant, je suis élu à Cahus depuis 1989.



Maryline Linard, 62 ans, j'habite Cahus depuis 1992. Retraitée d'un poste de Responsable des Ressources Humaines de Ger'Son Pierrot Gourmand pendant 41 ans. Je pense pouvoir apporter mon expérience à la Mairie et aux habitants de Cahus.



Nicolas Papon : J'ai 36 ans et je suis natif de Cahus, j'ai deux enfants et je travaille dans l'industrie agroalimentaire à l'usine Andros.



Aurore Pérony : J'ai 37 ans, j'habite Orgues, j'ai 2 enfants et je suis commerçante. Je souhaite pouvoir aider la mairie à conserver tous les acquis de la commune.



Alexis Poeydemenge : J'ai 41 ans, j'habite Lolm, j'ai 2 enfants et je suis Cadre Service maintenance chez Andros.

TRAVAUX DE VOIRIE

Des travaux de voirie ont été réalisés ces dernières semaines :

- Réfection de la chaussée entre Lassaurie et La Croix (CAUVALDOR)
- Rebouchage de trous et nids-de-poule et création de coupes d'eau (agent communal)
- Traitement de surface sur toutes les voies communales revêtues, technique du point-à-temps (CAUVALDOR).



LA PISCINE



Ouverte le 7 juillet, la piscine municipale a de nouveau connu un franc succès tout l'été, jusqu'à une vingtaine de personnes le matin et une quarantaine l'après-midi les jours de fortes chaleurs. La sécurité, l'entretien et les analyses quotidiennes ont été assurées par deux jeunes "maîtres-nageuses" titulaires de l'indispensable BNSSA (Brevet National de Secourisme et de Sauvetage Aquatique), Lilou au mois de juillet et Noa en août. Elles ont permis, malgré les contraintes sanitaires, de passer d'agréables moments dans cet équipement que les élus avaient décidé d'ouvrir durant l'été. Nous les remercions pour leur sérieux et leur gentillesse et serions ravis de les voir revenir l'année prochaine.

JOURNÉE CITOYENNE

Une journée citoyenne était organisée le samedi 26 Septembre.

Grand merci aux participants qui se sont déplacés malgré le mauvais temps. Peu de travaux ont pu être réalisés à l'extérieur, excepté au cimetière où allées et des tombes ont été nettoyées. Une équipe s'est chargée de commencer la démolition des cloisons du logement municipal en vue de sa réfection.

ADRESSAGE

Nous devons mettre en place l'adressage qui consiste à nommer les voies et numéroter les habitations, ceci afin de faciliter l'accès aux services de secours (SAMU, pompiers...), à La Poste ainsi qu'aux différents prestataires de livraisons. Un gros travail a déjà été réalisé, mais il reste à le finaliser. Avant sa mise en place, une ou plusieurs réunions publiques seront organisées.

CENTENAIRE



Née le 19 Août 1920, Yvonne Ricros est devenue la nouvelle centenaire de la Commune. Native du Nougayrol et y ayant toujours vécu, Yvonne Ricros, née Laquière, a passé sa vie aux champs, accompagnant son mari agriculteur. Elle vit toujours au Nougayrol, aidée par sa fille, profitant autant que possible de ses petits-enfants et de ses arrière-petits-enfants. Le Conseil Municipal était invité pour la fête organisée par sa famille, nous l'en remercions. Les moments que nous avons partagés avec Yvonne nous ont permis d'évoquer souvenirs et anecdotes. Nous lui donnons rendez-vous pour ses 101 ans pour trinquer à nouveau.

Très bon anniversaire, Yvonne !

LA DIANE CAHUSIENNE



La société de chasse de Cahus a pour Président Jean-Marc Caron, Vice-Président Roger Bessonies, Secrétaire Claude Escarieu, Trésorier Serge Kuspa et quatre membres chasseurs recensés.

Nous avons par ailleurs décidé d'une réciprocité de chasse avec les communes de Laval-de-Cère et de Teyssieu, ce qui nous permet une meilleure gestion des espèces et aussi celle des effectifs pour lesquels on ne désespère pas de voir arriver de la jeunesse (moyenne d'âge actuelle, 70 ans).

Depuis l'ouverture, deux sangliers tués, dont un de 127 kg, un chevreuil et deux renards.

Tableau de chasse peu éloquent pour certains et déjà trop pour d'autres.

Nous reviendrons vers vous dans quelques mois pour faire le bilan de fin de saison. En attendant, partageons la nature et profitons de ses attraits.

En raison de la crise sanitaire et des incertitudes pour les mois à venir, le Conseil Municipal a décidé de ne pas organiser le repas des Aînés de cette fin d'année. Toutes les personnes concernées recevront le colis de fêtes. Celui-ci sera composé à partir de produits locaux.

Le Comité des Fêtes nous a fait savoir qu'il annule toutes ses manifestations jusqu'à une date aujourd'hui indéterminée.

Le spectacle de fin d'année donné par les enfants de l'école est également annulé.



LITIGES CONSOMMATION

Union fédérale des consommateurs : **Que choisir**
Permanence de Saint-Céré : Jeudi 14h à 17h Bâtiment de la mairie
91 rue du faubourg Lascabanes (rez-de-chaussée), 46400 Saint-Céré
Téléphone : 06 46 69 63 35 (sur rendez-vous)
Adresse mail : contactstcere@cahors.ufcquechoisir.fr

GROUPEMENT PAROISSIAL BRETENOUX / BIARS

Père Jean-Baptiste Digeon

34 rue Pasteur, 46130 Biars-sur-Cère
Téléphone : 05 65 38 43 87
Adresse mail : paroisse.biars@orange.fr
Secrétariat : Sarah Traoré
Lundi : 8h45 à 12h15 & 13h30 à 16h30
Mardi, Jeudi & Vendredi : 8h45 à 12h15

VIE PRATIQUE

La Mairie : 05 65 33 88 28 www.cahus.fr
Horaires d'ouverture de la mairie : Lundi 8h30 à 12h30 & 13h30 à 17h30
Mardi & Jeudi de 8h30 à 12h30
Permanence de Cathy Albert : Sur rendez-vous
Horaires d'ouverture de la bibliothèque : La bibliothèque est ouverte les vendredis
en période scolaire de 14h à 16h.

Déchetterie de Glanes : 05 65 39 77 07
Horaires : Lundi : de 14h à 18h
: Du Mardi au Samedi : de 9h à 12h
et de 14h à 18h

Numéros utiles
SNCF Biars : 05 65 10 31 00
EDF dépannages et infos : 0 972 675 046
Communauté de communes : 05 65 27 02 10 www.cauvaldor.fr
Conseil départemental : 05 65 53 40 00 www.lot.fr
Préfecture du Lot : 05 65 23 10 00 www.lot.gouv.fr

Numéros d'urgence
Pompiers : 18
Appel urgences européen : 112
Samu : 15
Centre anti-poisons : 05 61 77 74 47
Gendarmerie : 17 (ou 05 65 38 40 17)
Urgences Médecins (week-ends, fêtes) : 3966
Enfance en danger : 119
Violences faites aux femmes : 3919
Samu social : 115

**La pharmacie Courtial-Tronche de Beaulieu est ouverte
tous les dimanches matin de 10h à 12h. Tel : 05 55 91 10 74**



Faites savoir à vos relations cahusiennes émigrées qu'elles peuvent lire le Bulletin municipal sur
"www.cahus.fr" Onglet "la commune", rubrique "Bulletin Municipal"